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PL propõe fornecimento de medicamentos do SUS
com receita de médico particular em Paraíso

Marcello Casal jr/Agência Brasil

Acontece hoje na
ACISSP o Fórum sobre
Segurança no Campo

Jovem de 20 anos morre
após colidir motocicleta

contra caminhão estacionado

Homem de 60 anos morre após
engasgar com carne durante

o almoço no San Genaro

Taça Paraíso de futebol de
campo teve início domingo

Mutirão de Castração
é finalizado com saldo

positivo em Paraíso

Feira do Vinil
agitou o sábado dos

colecionadores  paraisenses

Dom Antônio Emílio Villar,
filho de Guardinha, é 1º

arcebispo da Arquidiocese
de São José do Rio Preto
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CURTAS
RESTAURANTE POPULAR

Sugestão ao prefeito Marcelo Morais que estude a
viabilidade de implantação no município de restauran-
te popular pela Prefeitura, em São Sebastião do Para-
íso “com objetivo de assegurar o direito fundamental
de alimentação adequada e promover segurança ali-
mentar para a população em situação de vulnerabilida-
de social”, foi indicada pelo vereador Marcos Antônio
Vitorino (Marcão).

REFEIÇÕES SAUDÁVEIS
Essa iniciativa, segundo Marcão, “trará benefícios

significativos, entre os quais se destaca o combate à
fome, por meio da oferta de refeições saudáveis e
acessíveis, o que contribuirá para melhoria da quali-
dade de vida da população. Além disso, favorece a
promoção de saúde pública, uma vez que alimenta-
ção adequada ajuda prevenir doenças relacionadas à
má nutrição”. Outro impacto positivo, segundo o vere-
ador, “será o fomento da economia local, pois a com-
pra de alimento de produtores da agricultura familiar,
gerará emprego e renda, e fortalecerá o comércio lo-
cal, promovendo desenvolvimento econômico susten-
tável”.

“ESPECIAL ATENÇÃO”
A vereadora Laís Pimenta de Carvalho Sakoda so-

licitou a “especial atenção” do prefeito Marcelo Morais
“quanto à atualização e otimização do site oficial da
Prefeitura”. E justificou: “Observa-se que diversas in-
formações disponíveis atualmente, encontram-se
desatualizadas, ou apresentadas de forma pouco cla-
ra, como a divisão das secretarias municipais, ou a
relação de unidades educacionais estão com conteú-
dos defasados. A área destinada a publicação de
editais e seus resultados, apresenta organização con-
fusa, entre outros”. Acrescenta que o site poderia ter
uma navegabilidade com mais recursos e informações.

ACESSO UNIVERSAL
O vereador Paulo César de Souza (Tatuzinho) é

autor de projeto de lei apresentado à Câmara, pro-
pondo que o município de São Sebastião do Paraíso
forneça medicamentos da rede pública (SUS) àque-
les que apresentarem receitas prescritas por médicos
de clínicas particulares, conveniados ou cooperados
do plano de saúde, mesmo que não atendidos pelo
SUS. Justifica que sua iniciativa visa garantir o aces-
so universal igualitário à assistência farmacêutica no
âmbito do SUS.

JÁ EXISTE
O vereador Juliano Reis (Biju), presidente da Co-

missão de Finanças, disse que analisando de forma
“superficial”, o projeto lhe parecia conter “vícios de ini-
ciativa, por exemplo, a quebra de normas do SUS em
âmbito federal”, e solicitou informações completares
a Tatuzinho. “Essa lei já existe, em Paraíso, Estado de
São Paulo, e há jurisprudência. O município não pre-
cisa esperar a pessoa trocar a receita, e não apenas
para remédios, para exames também”, esclareceu, ao
informar que já constatou a legalidade, junto ao jurídi-
co da Câmara.

TRÂNSITO COMPLICADO
Na sessão da Câmara, segunda (26), o vereador

Marcos Vitorino (Marcão) fez sugestão ao secretário
municipal de Segurança e Trânsito, João Paulo Alves
Bueno para que a campanha Maio Amarelo, que visa
mais segurança no trânsito paraisense, para o próxi-
mo ano seja mais massificada. Vejo carros batidos
expostos em alguns pontos da cidade, mais de algu-
ma forma precisamos melhorar isso, porque o trânsito
em Paraíso está complicado, disse Marcão. “As pes-
soas estão aceleradas, perdendo um pouco do res-
peito ao próximo. Vejo algumas condutas, acidentes.
Precisamos melhorar essa campanha”, argumentou
Marcão.

PISTA DE CORRIDA
Sugeriu que para o próximo ano se utilize redes

sociais, sejam feitas palestras, tentar fazer algo dife-
rente para que a população possa mudar o conceito
sobre o trânsito. “Vi uma cena esses dias, discussão
entre motociclista e condutor de um carro que quase
virou briga generalizada. As pessoas estão perdendo
a empatia, e enquanto poder público precisamos fa-
zer algo, e deixo a sugestão aqui para a Câmara. A
campanha pode ser o ano todo, não apenas o “maio
amarelo”. Marcão citou excessos de velocidade, e que
condutores perderam a noção de perigo, a avenida
Zezé Amaral virou pista de corrida, disse.

LAXANTE
Fato hilariante ocorreu na Câmara Municipal de

Santa Rita do Sapucaí. O vereador Carlos Dias (União),
conhecido como “Gato da Corrida”, disse ter se abor-
recido com atitudes do também vereador Benedito
Raimundo Ribeiro (PL), o “Dito Pistola” que vinha lhe
tecendo seguidas críticas. Pingou algumas gotas de
laxante no copo d’água servida ao Dito Pistola na ses-
são do dia 20 deste mês. Ele reclamou de gosto estra-
nho e cheiro esquisito, a polícia foi requisitada e levou
o conteúdo das garrafas para ser analisado. Gato da
Corrida se mostrou arrependido.

MEMÓRIA PARAISENSE
No dia 30 de maio de 1901 foi lançado “A Voz do

Paraíso”. Coube a façanha ao Jornalista Antônio
Simplício da Costa lançar o primeiro semanário de São
Sebastião do Paraíso, conduzido por redatores e co-
laboradores diversos. O jornal se dizia “destinado es-
pecialmente à defesa dos interesses locais”.
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OPINIÃO

CORTEM-LHE A PALAVRA
Por Leonardo Corrêa

"Em Alice no País das Maravilhas, Lewis Carroll nos apre-
senta uma figura tão excêntrica quanto tirânica: a Rainha de
Copas. Soberana de um reino sem lógica, ela governa por im-
pulsos, irrita-se com perguntas e sente prazer em ordenar, a cada
contrariedade, a execução sumária de seus súditos. Seu grito
de guerra - "Cortem-lhe a cabeça!" - não depende de culpa, de
provas, nem mesmo de contexto. Bastam um olhar enviesado,
uma palavra mal colocada ou um simples gesto de autonomia
para que a sentença seja proferida antes mesmo do julgamento.
O processo, ali, é uma encenação. A rainha não ouve: ela decre-
ta.

A Rainha de Copas não é má apenas por ser cruel. Ela é
perigosa porque transforma a autoridade em capricho. A lei, em
sua corte, não é um limite - é um enfeite. O ritual da justiça serve
apenas para legitimar o comando que já foi emitido antes da
audiência começar. "Cortem-lhe a cabeça!" substitui o veredito.
E o veredito, como tudo em seu reino, é proferido com a levian-
dade de quem nunca foi contestado.

Foi impossível não evocar essa figura ao ler a matéria
publicada pelo G1, em 23 de maio de 2025, sobre o depoimento
do ex-ministro Aldo Rebelo na ação que apura a suposta tentati-
va de golpe de Estado. Segundo o jornal, o ministro Alexandre
de Moraes interrompeu a oitiva e ameaçou prender a testemu-
nha por desacato, caso ela "não se comportasse". Nenhuma ofen-
sa foi registrada. Nenhum desrespeito à ordem. Apenas uma
divergência interpretativa. Rebelo, como é de seu perfil público,
expôs uma leitura crítica sobre os fatos do 8 de janeiro, sugerin-
do que foram superdimensionados por conveniência política.

A resposta do ministro foi imediata - e reveladora:
Alexandre de Moraes: "O senhor está aqui como testemu-

nha, e não como comentarista político. Se não se comportar como
testemunha, será preso por desacato. O senhor está aqui para
responder objetivamente ao que for perguntado."

Aldo Rebelo: "Ministro, estou respondendo com objetividade."
Alexandre de Moraes: "Não está. Está fazendo ilações e co-

mentários. A audiência não é o lugar para isso."
O que se vê aqui não é a preservação da ordem processual -

é a domesticação da palavra. A testemunha é tolerada enquanto
confirma a versão oficial. Quando ousa pensar, transforma-se
em ameaça. E como no reino da Rainha de Copas, o veredito
vem antes da escuta. A sentença é prévia: "Comporte-se ou será
preso." A divergência já é suspeita. A consciência crítica, quase
subversiva.

Não houve quebra de decoro. Houve, sim, quebra de narrati-
va. E é isso que não se perdoa no reino das copas togadas. No
mundo jurídico que se desenha, onde o processo tornou-se rito
de confirmação, o dissenso é tratado como disfunção. A teste-
munha que ousa falar fora do script institucional é imediatamen-
te chamada à ordem - não à ordem da lei, mas à ordem da sub-
missão. "Comporte-se ou será preso" é apenas a versão jurídica
de um velho brado: Cortem-lhe a palavra!.

A Constituição brasileira, no entanto, não foi escrita para agra-
dar soberanos de temperamento instável. O artigo 5º, inciso LIV,
estabelece o devido processo legal como pedra angular da Re-
pública. Isso implica respeito à imparcialidade do juiz, à liberda-
de das partes - inclusive das testemunhas - e à distinção entre
julgar e acusar. O juiz que ameaça prender uma testemunha por
expressar uma leitura divergente dos fatos, sem provocação do
Ministério Público, não atua como garantidor: atua como parte.
Mais que isso: atua como dono da sala, do processo e da verda-
de. Há decisões que protegem o Estado de Direito. E há deci-
sões que protegem o Estado contra o Direito. Saber distingui-las
não é rebeldia - é responsabilidade republicana.

O silêncio do Ministério Público, se confirmado, é cúmplice por
omissão. Quando o órgão acusador abdica da sua função, e o juiz
assume o comando do espetáculo, o processo penal deixa de ser
instrumento de Justiça e passa a ser ritual de domesticação. Tes-
temunhas passam a ser personagens. E o julgamento, uma peça
escrita para legitimar o desfecho previamente desejado.

Essa fusão entre o Estado que acusa e o Estado que julga
não é nova - é, na verdade, uma das fórmulas clássicas dos
regimes autoritários. Nos sistemas em que o poder se fecha so-
bre si mesmo, a distinção entre quem investiga, quem denuncia
e quem condena desaparece. O processo se torna teatro. E o
juiz, longe de ser árbitro, torna-se diretor e protagonista da nar-
rativa de poder.

A ameaça de prisão não foi jurídica - foi pedagógica. Serviu
de aviso a todas as futuras testemunhas: digam o que espera-
mos ouvir ou preparem-se para sanções. O que se exige, agora,
não é apenas que se respondam às perguntas - é que se confir-
mem as teses. A verdade já não é o objetivo. Ela é o obstáculo.

Contra isso, a resposta não pode vir da teatralidade ou da
indignação performática. Ela precisa vir do texto, da Constitui-
ção, dos princípios do Constitucionalismo Republicano. Porque
juiz não é rei, nem rainha. A toga não confere infalibilidade, mas
responsabilidade. O poder de punir não autoriza o poder de inti-
midar. E quando o Estado passa a tratar a divergência como
insubordinação, ele rompe com os fundamentos da República e
abraça, com pompa e sem remorso, a lógica das cartas marcadas.

No mundo real, não há "cortem-lhe a cabeça!". Mas há algo
talvez mais cruel: o "cortem-lhe o microfone", o "cortem-lhe o
sentido", o "cortem-lhe a liberdade". E nesse jogo de copas, quem
perde não é a testemunha - é a Justiça.

Mas talvez nos reste uma pergunta incômoda, quase impró-
pria: e nós? Que papel nos cabe nesse tribunal onde a palavra é
vigiada e o silêncio é conveniente? Não seríamos, por acaso, os
súditos discretos da Rainha de Copas, tão habituados à encena-
ção que já confundimos justiça com espetáculo? Talvez o grito
não seja mais "cortem-lhe a palavra", mas algo mais manso - e
mais eficaz: "sigam assistindo". Sem cabeças rolando - mas com
o Estado de Direito, lentamente, sendo cortado pela raiz."

*Leonardo Corrêa - Advogado, LL.M pela University of
Pennsylvania, Sócio de 3C LAW | Corrêa & Conforti Advogados,

um dos Fundadores e Presidente da Lexum.

Os pensamentos estão to-
dos juntos e misturados. Sei
que preciso ter objetivos cla-
ros e alinhados com estraté-
gias, é assim na vida do es-
critor. Mas, está difícil, ne-
cessito pensar em algo. Tal-
vez, quem sabe, ligando para
meus amigos distantes, sur-
gem ideias! Conversas, men-
sagens, lembranças de tem-
pos idos, vivinhos na memó-
ria, passados que não nos es-
quecemos.

Finais de semana ou fol-
ga, penso no Elberto Furta-
do, jogo do Galo, cerveja,
churrasco, foguetes e pica-
dinho de torresmo capricho-
samente preparados pela
"nossa Neusa". Em dia de
jogo no Mineirão (o antigo),
penso em Zé Adauto e
Miranda, adeptos de ida ao
estádio entre os planos A e
B, referente à forma de
como chegar ao Mineirão e
ao seu acesso de maneira
segura e rápida.

Penso nos colegas de
FADOM, Wanderley Andra-
de e Múcio nos trabalhos es-
colares que fazíamos na Fa-
culdade de Direito e aqui

NÃO SEI
o que escrever

penso no Mestre e amigo
Juiz de Direito José Rafael
Gontijo. Penso nos compa-
nheiros de Usiminas, João
Martelo e Silvestre na hora
do Pelycano Chopp, quando
pedíamos ao garçom, meio
metro de 'bolachas', sem pa-
rar, bons tempos.

Penso nos amigos Gual-
berto e Rose quando a para-
da aos domingos era uma
macarronada no Clube de
Campo dos Engenheiros em
Lagoa Santa. Penso nos ami-
gos e companheiros Marcos
e Wander da Magnesita, fi-
nal de expediente, o encon-
tro com cerveja e tira gosto e
todas as pendências resolvi-
das. E, quando me metia a
pintar, a solução era com a
artista plástica e professora
Pascoalina, nas aulas admi-
nistradas em Jacuí. Aí, pen-
sando em vocês, grandes
amigos, consegui o que es-
crever, hoje.

Fernando de Miranda Jorge
ACADÊMICO

Correspondente da APC
Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Lembrança, uma palavra
que nos remonta em algum lu-
gar do passado, revivendo re-
cordações de momentos, acon-
tecimentos e de pessoas.

É por isso que devemos
estar sempre atentos às nossas
atitudes, nossas práticas diári-
as, nossas vibrações e princi-
palmente com as nossas doa-
ções ao próximo. Se ao longo
da jornada fomos instruídos de
que, simplesmente e obrigato-
riamente, colheremos aquilo
que plantamos e construímos,
aquilo que pensamos e deseja-
mos, tomemos cuidado e zelo
do que fazemos com os nossos
pensamentos e desejos.

Irmãos, como é prazeroso
a recordação, sentir na consci-
ência, a sensação de ter sido
útil, de ter ajudado alguém, em
seu momento de fragilidade.

 Quando exercemos o nos-
so lado cristão, para com todos
aqueles que nos circundam, que
foram colocados em nosso ca-
minho, em nossa trajetória, pas-
samos a acessar as oportunida-
des de viver e sentir, as sensa-
ções que nos promovem a paz,
o alívio, a conformidade, a acei-
tação e a leveza no coração,
sabendo que, o que foi feito, foi
o seu melhor.

Quando acessamos na me-
mória, as experiências divididas
e nos deparamos com as melho-
res das recordações, encontra-

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
LEMBRANÇAS

mos ali, a certeza do dever cum-
prido para conosco e a certeza
da reciprocidade de quem a re-
cebeu e que continua torcendo
por você, desejando que somen-
te o melhor lhe aconteça.

Então que, não nos esque-
çamos meus irmãos, que a vida
é uma roda que não para- Hoje
é você que recebe a dádiva, a
oportunidade de ajudar, de es-
tender a mão, amanhã poderá
ser a sua, a estar pedindo cle-
mência.

Desejamos que todos exer-
citem a prática do carinho, do
cuidado, da paciência, da cari-
dade, doando um pouquinho
do seu tempo, de sua atenção
aos corações fragilizados e
aflitos.

Compreendemos aqui, a
importância de sempre deixar-
mos as portas abertas por onde
passarmos, pois a qualquer
momento, poderemos ser nós,
os interlocutores que apertam
a campainha.

Que sigamos na prática e
recomendações do Cristo, se-
meando a boa semente, pois só
assim, teremos a certeza do que
certamente e inevitavelmente,
farão parte de nossa colheita.

Muita Paz !

UEK - União Espirita de Kardec
São Sebastião do Paraíso - MG

26 de Maio de 2025
João Batista Brandão

BRINCAR!
De corda, de roda, boneca
De bombole, de corre-cotia
De subir em árvore, peteca

De correr para a casa da tia.

De rodar pião, de pelada
Bola de gude, a meninada
Estilingue, calça rasgada,
Rolar pelo chão e calçada!

A necessidade de brincar
Merece atenção, preocupar

Para a infância ser protegida
Principalmente ser acolhida!

Para chegar a adulto normal
Estruturado com todo potencial
Com desenvolvimento natural

No físico, na mente e espiritual!

- 28 de maio -
Dia Mundial do Brincar

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

A FAMÍLIA DE

MANOEL
SILVA

Comunica seu falecimento ocorrido
no dia 18 de maio em Belo Horizonte,
onde residia. Estava com 98 anos e
completaria 99 no dia 17 de junho.

Natural de São Sebastião do Paraíso
onde tem familiares e inúmeros amigos,
foi figura querida e respeitada.

Após de lhe serem prestadas home-
nagens, seu corpo foi cremado, em ce-
rimônia reservada à família.

Deixa um legado de trabalho, digni-
dade, sendo lembrado com carinho por
todos que com ele conviveram.
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Por Ralph Diniz

A coleta de lixo em São
Sebastião do Paraíso enfren-
tou uma série de problemas
operacionais ao longo da úl-
tima semana, o que provo-
cou acúmulo de resíduos em
diversas regiões da cidade.
A situação teve início na
quinta-feira, 22, e afetou
cerca de 30% do município.
Somente no domingo, 25, e
na segunda-feira, 26, a situ-
ação foi praticamente nor-
malizada, após força-tarefa
coordenada entre a Prefeitu-

Coleta de lixo sofre falhas e afeta
um terço da cidade em Paraíso

Prefeitura diz que problema está solucionado após força-tarefa entre empresa e município no fim de semana
ra e a empresa responsável
pelo serviço.

Segundo o prefeito Mar-
celo Morais, a crise começou
com o rompimento mecâni-
co de dois caminhões da co-
leta. No entanto, o cenário se
agravou com a quebra de um
terceiro veículo e o afasta-
mento de 12 dos 18 coleto-
res contratados, que apresen-
taram atestados médicos. “A
empresa nos comunicou na
quinta-feira e, a partir disso,
montamos um plano emer-
gencial. A Prefeitura deu
apoio técnico e estratégico

para reorganizar as rotas e
minimizar os impactos”, afir-
mou Morais.

As regiões mais afetadas
incluíram bairros como Vila
Santa Maria, Jardim Verona,
Jardim Daniela, São Judas
Tadeu e imediações, onde os
resíduos ficaram acumulados
por vários dias. Moradores
relataram o aumento da pre-
sença de insetos e o mau chei-
ro causado pela demora na
coleta.

No sábado, 24, linhas ex-
tras foram colocadas em ope-
ração e cerca de dois terços

da área afetada teve o serviço
restabelecido. No domingo, a
empresa intensificou os traba-
lhos com reforço nas equipes,
e, segundo Morais, 99% da
cidade já havia sido atendida
até o fim do dia. No entanto,
ainda houve bairros onde o
serviço só foi concluído na
manhã de segunda-feira,
como no Jardim Mediter-
ranée, onde caminhões reco-
lheram os sacos acumulados
desde o fim de semana.

“A gente fez uma força-ta-
refa junto à empresa. Conse-
guimos impedir que o atraso

atingisse toda a cidade e re-
solvemos a situação com agi-
lidade. A empresa já iniciou
o reparo dos veículos e está
reorganizando a escala dos
funcionários para evitar novos
atrasos”, disse o prefeito ao
Jornal do Sudoeste.

Morais também destacou
os investimentos feitos nos
últimos anos no sistema de
destinação dos resíduos sóli-
dos. Ele afirmou que o muni-
cípio gera de 50 a 55 tonela-
das de lixo por dia e que uma
nova célula de 18 mil metros
quadrados está sendo finaliza-

da no aterro sanitário munici-
pal. “Isso garante um manejo
mais eficiente e seguro do
lixo, evitando situações como
o incêndio ocorrido no ano
passado e problemas estrutu-
rais”, explicou.

A Prefeitura afirmou que
continuará monitorando de
perto o cumprimento do con-
trato e cobrando medidas da
empresa para garantir a regu-
laridade da coleta em toda a
cidade, especialmente em
momentos de crise operaci-
onal como o registrado na úl-
tima semana.

Por Ralph Diniz

A Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso
aprovou como objeto de de-
liberação, na sessão desta se-
gunda-feira, 26, o Projeto de
Lei nº 5.731/2025, de auto-
ria do vereador Paulo César
de Souza, o Tatuzinho. A pro-
posta prevê que pacientes re-
sidentes no município pos-
sam retirar medicamentos da
rede pública, ainda que te-
nham sido atendidos por mé-
dicos particulares, convenia-
dos ou cooperados a planos
de saúde.

A medida gerou breve de-
bate jurídico em plenário an-
tes de ser encaminhada às co-
missões de Educação e Saú-

PL propõe fornecimento de medicamentos do SUS
com receita de médico particular em Paraíso

Projeto foi aprovado como objeto de deliberação e agora segue para análise das comissões permanentes da Câmara
de e de Finanças, Justiça e Le-
gislação. O vereador Juliano
Reis, o Biju, levantou questio-
namentos quanto a um possí-
vel vício de iniciativa e à via-
bilidade prática da execução.
“Precisamos discutir com
atenção, porque pode haver
impacto sobre o sistema mu-
nicipal. É necessário garantir
que haverá estrutura para aten-
der a demanda sem prejudicar
os usuários do SUS”, afirmou.

Tatuzinho defendeu a lega-
lidade da proposta e afirmou
que modelos semelhantes já
foram adotados em outras ci-
dades. “É direito do cidadão
receber o medicamento, mes-
mo que tenha passado por um
médico particular. Isso desafo-
ga o SUS. Essa lei já existe no

município de Paraíso, em São
Paulo, então não existe vício ou
impedimento legal”, afirmou.

A vereadora Daiane An-
drade também se manifestou
de forma favorável à propos-
ta. “A saúde tem sido o calca-
nhar de Aquiles da população.
Toda iniciativa que amplia o
cuidado precisa ser valoriza-
da. O importante é garantir
que o remédio chegue a quem
precisa”, destacou.

Pelo texto apresentado, o
benefício estará disponível
apenas para moradores de São
Sebastião do Paraíso que
comprovarem residência e
apresentarem cadastro ativo
no SUS vinculado a uma Uni-
dade Básica de Saúde local.
Além disso, a receita deverá

conter o princípio ativo do
medicamento e estar de acor-
do com as listas oficiais —
municipal, estadual ou nacio-

nal — de medicamentos es-
senciais, com disponibilidade
confirmada nas farmácias pú-
blicas do município.

Na justificativa, Tatuzi-
nho afirma que muitos mu-
nícipes, mesmo sendo usuá-
rios do SUS, acabam buscan-
do atendimento particular
por conta da agilidade ou es-
pecialidade médica. “O
objetivo é garantir acesso
igualitário à medicação já
adquirida com recursos pú-
blicos, sem discriminação da
origem da receita, otimizan-
do os insumos e atendendo a
população com eficiência e
responsabilidade.”

O projeto agora está sob
análise das comissões per-
manentes da Casa. Se rece-
ber parecer favorável, pode-
rá retornar ao plenário para
votação final nas próximas
sessões.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG. Pro-
cesso nº 6775/2025, Registro de preço, modalidade Pregão nº 037/2025, na
forma eletrônica, do tipo MENOR PREÇO. Critério de Julgamento: POR ITEM.
Objeto: registro de preços objetivando aquisição de materiais elétricos, destina-
dos a atender diversas secretarias municipais, com entrega parcelada por doze
meses conforme necessidade da Administração Pública, com itens exclusivos
para ME, EPP E MEI, itens de livre participação e itens de cota reservada para
ME, EPP E MEI. As propostas serão recebidas até o dia 12/06/2025 e o horário
para início da sessão será às 09:30h. do mesmo dia. O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se a disposição no
site: http://ammlicita.org.br; http://transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes;
https://www.gov.br/pncp/pt-br, e na Prefeitura Municipal, Gerência de Com-
pras e Licitações, na Praça dos Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta cidade, fone
(0xx35) 3539-7000 ou fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:30 às 16:30
h, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso –
MG, 26 de maio de 2025. FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG. Pro-
cesso nº 5240/2025, Registro de preço, modalidade Pregão nº  029/2025, na
forma eletrônica, do tipo MENOR PREÇO. Critério de Julgamento: POR ITEM.
Objeto: Fornecimento de diversos tipos de ferragens e materiais para serralhe-
ria, destinados a todos os setores desta prefeitura, com entrega parcelada, por
um período de 12 meses, sendo a Secretaria Municipal de Obras a gestora do
contrato. As propostas serão recebidas até o dia 16/06/2025 e o horário para
início da sessão será às 09:30h. do mesmo dia. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se a disposição no site:
http://ammlicita.org.br; http://transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes;
https://www.gov.br/pncp/pt-br, e na Prefeitura Municipal, Gerência de Com-
pras e Licitações, na Praça dos Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta cidade, fone
(0xx35) 3539-7000 ou fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:30 às 16:30
hs, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso
– MG, 26 de maio de 2025. FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG. Pro-
cesso nº 3726/2025, Registro de preço, modalidade Pregão nº  016/2025, na
forma eletrônica, do tipo MENOR PREÇO. Critério de Julgamento:  LOTE.
Objeto: Registro de Preços para contratação de empresa visando à aquisição de
antenas e receptores de TV a serem utilizados nas ações de educação permanen-
te dos gestores e profissionais da área da Atenção Primária à Saúde, com entre-
ga parcelada, incluindo a instalação, conforme Resolução SES/MG nº 9.070 de
18/10/2023.. As propostas serão recebidas até o dia 18/06/2025 e o horário para
início da sessão será às 10h. do mesmo dia. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se a disposição no site:
http://ammlicita.org.br; http://transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes;
https://www.gov.br/pncp/pt-br, e na Prefeitura Municipal, Gerência de Com-
pras e Licitações, na Praça dos Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta cidade, fone
(0xx35) 3539-7000 ou fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:30 às 16:30
hs, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso
– MG, 26 de maio de 2025. FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

O município de São Sebas-
tião do Paraíso concluiu, nesta
terça-feira (27), mais uma eta-
pa do Mutirão de Castração de
cães e gatos, com um saldo po-
sitivo de 700 cirurgias de este-
rilização realizadas. A ação, co-
ordenada pela Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente, foi
viabilizada por meio de recursos
destinados pelo deputado estadu-
al Noraldino Júnior, articulados
com o apoio dos vereadores Biju
(Juliano Carlos Reis) e Marcos
Antônio Vitorino (Marcão).

O programa teve início na
última quarta-feira e faz parte
de um plano de três fases, que
ocorrerão nos próximos três
meses com o objetivo de elimi-
nar a de-manda reprimida por
castrações e garantir o contro-
le populacional de animais no
município. Os procedimentos
são realizados por uma clínica
conveniada localizada em Pa-
raíso.

De acordo com o vereador
Biju, o compromisso com a cau-
sa animal teve início ainda no
mandato anterior, e a conti-
nuidade das ações, somada à
construção do abrigo municipal,
representa um avanço na estru-
turação da política de bem-es-
tar animal no município. “Com
a parceria do vereador Marcão,
do prefeito Marcelo Morais e do
deputado Noraldino, Paraíso
tornou-se referência na região,
sendo a cidade que mais reali-

Mutirão de Castração é finalizado
com saldo positivo em Paraíso

zou cirurgias de castração”, afir-
mou.

A expectativa é que, ao tér-
mino do programa em 2025, o
município alcance a marca de
10 mil castrações, somando-se
às seis mil já realizadas em ges-
tões anteriores. Segundo Biju, o
abrigo municipal, que está em
construção e funcionará como
um centro de acolhimen-to, pos-
sibilitará a recuperação da saú-
de dos animais e a realização de
feiras de adoção. “Nosso obje-
tivo é oferecer aos animais um
lar onde recebam carinho e dig-
nidade. Castrar é um gesto de
amor”, destacou.

O vereador Marcão também
enfatizou a importância da ini-
ciativa, destacando os impactos

positivos não apenas para os ani-
mais, mas também para a saúde
pública. “Esses projetos são fun-
damentais para a qualidade de
vida da população, uma vez que
contribuem para a prevenção de
zoonoses. A castração traz har-
monia para nossa cidade e evita
que canis se tornem depósitos de
ani-mais”, afirmou.

O próximo mutirão já tem
data marcada: será no dia 25 de
junho. As inscrições podem ser
feitas pelo site da Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso. A ex-
pectativa é de que a população
continue engajada, realizando o
cadastro de seus pets e con-
tribuindo como tutores tempo-
rários.

FOTOS: Reprodução

Vereador Paulo César de Souza, o Tatuzinho

TV Câmara
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Na quarta-feira passada,
21 de maio, o Leão XIV ins-
tituiu a nova Província Ecle-
siástica de São José do Rio
Preto, no Estado de São Pau-
lo, desmembrando-a da Pro-
víncia Eclesiástica de Ribei-
rão Preto. A nova arquidioce-
se contará com as dioceses de
Barretos, Catanduva, Jales e
Votuporanga como sufragâ-
neas.

Dom Antônio Emídio Vi-
lar, até então bispo diocesano
de São José do Rio Preto, foi
nomeado o primeiro arcebis-
po metropolitano da nova pro-
víncia.

Dom Vilar nasceu em 14
de novembro de 1957 no dis-
trito de Guardinha, município
de São Sebastião do Paraíso
(MG), mas sua família fixou
residência em Batatais (SP)
semanas após seu nascimen-
to. Religioso salesiano desde
1976, foi ordenado presbítero
em 1986.

Aos 11 anos ingressou no
seminário salesiano de Pinda-
monhangaba (1969). Fez for-
mação religiosa em Lavrinhas
e Lorena, onde estudou Filo-
sofia e Pedagogia (1976–
1978). Cursou bacharelado e
mestrado em Teologia na Uni-
versidade Pontifícia Salesia-
na, em Roma (1981–1986),
sendo ordenado presbítero em
9 de agosto de 1986, na Paró-
quia Senhor Bom Jesus da
Cana Verde, em Batatais.

Dom Vilar atuou como

Dom Antônio Emílio Villar, filho de Guardinha, é
1.º arcebispo da Arquidiocese de São José do Rio Preto

professor e coordenador de
estudos em Pindamonhanga-
ba e Lorena, diretor do Cen-
tro Universitário Salesiano
em São Paulo (1994–1998) e
mestre de noviços e diretor da
Obra Salesiana em São Carlos
(1999–2007). Foi pároco da
Paróquia Nossa Senhora
Auxiliadora e diretor do Ins-
tituto Dom Bosco, em São
Paulo (2008). Também serviu
como juiz do Tribunal Ecle-
siástico de Aparecida (1987–
2008), membro da Sociedade
de Teologia e Ciências da Re-
ligião (1991–1998), e do Con-
selho de Presbíteros da Dio-
cese de São Carlos (2006–
2007).

Foi nomeado bispo da
Diocese de São Luís de
Cáceres (MT) em 23 de julho
de 2008, sendo ordenado em
27 de setembro do mesmo
ano. Em 28 de setembro de
2016, foi transferido para a
Diocese de São João da Boa
Vista (SP), tomando posse em
20 de novembro. Em 19 de
janeiro de 2022, foi nomeado
bispo da Diocese de São José
do Rio Preto, com posse em
19 de março de 2022.

Dom Vilar também inte-
grou a Comissão Episcopal
Pastoral para a Juventude da
CNBB (2011–2019), além de
ter sido bispo referencial para
a juventude no Regional Sul
1 da CNBB.

“É com muita alegria que
hoje São José do Rio Preto

recebeu a notícia da criação
da nova arquidiocese. Há 25
anos, com a criação de Ca-
tanduva, isso já era uma pos-
sibilidade. Em 2010 todos os
bispos assinaram o pedido,
reforçado em 2016, e agora,
em 2025, finalmente aconte-
ceu. Agradecemos ao Papa
Francisco, que encaminhou
tudo para que chegássemos
até aqui. Queremos unir nos-
sas vozes em agradecimento
a Deus e nos comprometer
com o pastoreio e a evange-
lização de todos os que fazem

parte da nossa nova arquidio-
cese metropolitana”, decla-
rou Dom Vilar.

SAUDAÇÃO DA CNBB A
DOM ANTÔNIO EMÍDIO

VILAR, SDB, PELA
EREÇÃO CANÔNICA

DA PROVÍNCIA
ECLESIÁSTICA DE  SÃO

JOSÉ DO RIO PRETO
Estimado irmão Dom An-

tônio Emídio Vilar, SDB, e
todo o povo de Deus da Arqui-
diocese de São José do Rio
Preto. Com alegria recebemos

a notícia da elevação da Dio-
cese de São José do Rio Preto
à condição de Arquidiocese e
a consequente nomeação de
seu primeiro Arcebispo.

A Vossa Excelência, Dom
Vilar, desejamos as bênçãos
de Deus nesta nova etapa de
seu ministério. Ao clero, à
vida religiosa consagrada e a
todo o povo de Deus, reno-
vamos nossa comunhão com
a caminhada desta Igreja par-
ticular, com votos de que a
elevação à Arquidiocese pos-
sa ser sinônimo de maiores

frutos na ação evangelizado-
ra.

Que as palavras do Papa
Leão XIII, pronunciadas na
missa de início de seu ponti-
ficado, possam iluminá-los na
sua caminhada pastoral:
“Queremos dizer ao mundo
com humildade e alegria:
olhai para o Cristo! Aproxi-
mai-vos d’Ele! Acolhei a sua
Palavra que ilumina e conso-
la! Escutai a sua proposta de
amor para vos tornardes a sua
única família. No único Cris-
to somos um. Este é o cami-
nho a percorrer juntos.”

Confiamos a nova Arqui-
diocese à intercessão e prote-
ção do Imaculado Coração da
Bem-Aventurada Virgem Ma-
ria e de São José.

Em Cristo,
Dom Jaime Spengler
Arcebispo de Porto Alegre

– RS
Presidente da CNBB
Dom João Justino de

Medeiros Silva
Arcebispo de Goiânia –

GO
1º Vice-Presidente da

CNBB
Dom Paulo Jackson Nóbre-

ga de Sousa
Arcebispo de Olinda e Re-

cife – PE
2º Vice-Presidente da

CNBB
Dom Ricardo Hoepers
Bispo Auxiliar de Brasília

– DF
Secretário-Geral da CNBB

Reprodução

A cultura popular foi celebra-
da com grande entusiasmo neste
domingo, 25 de maio, no distri-
to da Guardinha. A tradicional
Festa da Congada reuniu expres-
sões de fé, música e dança em
um evento que reafirma a força
das manifestações afro-brasilei-
ras na região.

Com a participação de nove
ternos de Congado de São Sebas-
tião do Paraíso, Terno de Mo-
çambique Nossa Senhora do
Rosário, Terno Nova Geração,
Terno Filhas de Paraíso, Terno
Filhos de Santa Efigênia da
Guardinha, Terno Anjos de São
Benedito, Terno Veteranos, Ter-
no Xambá, Terno Ipiranga, Ter-
no Novo Milênio e Terno Bela
Vista, e mais oito grupos de
Congo e Moçambique vindos de
cidades vizinhas, como o Terno
Irmãos Paiva, de Santo Antônio
da Alegria; o Terno Catupé Uni-
dos Santa Efigênia, de Itamogi;
o Terno Família Izidoro e o Ter-
no Família Macedo, de Jacuí; o
Terno Branco, de Alpinópolis; e
o Terno Irmãos Santos, de
Capetinga, a festa encantou o
público pela riqueza de cores,
ritmos e simbolismos.

Os desfiles, que se estende-
ram ao longo do dia, foram
acompanhados por cerca de cin-
co mil pessoas e tiveram início
com uma missa celebrada pela
manhã. Ao som dos tambores,
caixas, reco-recos e cantos an-
cestrais, os ternos percorreram as
ruas do distrito com trajes vi-
brantes, fitas coloridas e estan-
dartes sagrados. O ambiente foi
tomado por uma atmosfera de
devoção, alegria e respeito à
ancestralidade.

Além das apresentações, o
evento contou com a distribui-
ção de aproximadamente mil al-
moços aos congadeiros e mo-

Festa da Congada
celebra a cultura

popular na
Guardinha com fé,
música e tradição

çambiqueiros, reforçando o es-
pírito de acolhimento e coleti-
vidade que marca essa tradição
centenária. A culinária servida,
simples e afetiva, é um gesto de
hospitalidade, repetido ano após
ano como parte do ritual de união
entre os participantes.

A Festa da Congada, que
acontece anualmente na Guar-
dinha, é mais do que um encon-
tro festivo: é um símbolo de re-
sistência cultural e espiritual. De
raízes africanas, a Congada man-
tém viva a memória dos povos
escravizados que, por meio da
música e da religiosidade, pre-
servaram sua identidade e cria-
ram formas únicas de expres-
são no Brasil. O sincretismo
presente nas homenagens aos
santos católicos, como Nossa
Senhora do Rosário, São Bene-
dito e Santa Efigênia, revela a
profunda ligação entre fé e
ancestralidade.

Para o secretário de Cultura,
Vinício Scarano, mais do que
uma festa, a Congada da Guar-
dinha é um elo vivo entre passa-
do e presente, preservando a
identidade cultural de um povo
que transforma fé em celebração.
“É uma manifestação que toca a
alma, nos conecta com nossas
raízes e nos lembra da importân-
cia de valorizar nossa diversida-
de cultural”, destacou.

A cada ano, a Festa da Con-
gada se consolida como um dos
principais eventos culturais do
município, atraindo visitantes,
estudiosos e devotos de diversas
regiões. Seu valor imaterial é in-
calculável, e sua continuidade
depende do respeito e do apoio
da sociedade para que as novas
gerações também possam apren-
der, viver e se orgulhar dessa
herança.

(Secom Pref. SSP)

Secom Pref.
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A EPTV Sul de Minas,
em parceria com a ACISSP
/CDL, realiza hoje (28),, às
18h, no Theatro ACISSP/
CDL, o Fórum Segurança
no Campo, um evento gra-
tuito que propõe debater
soluções e estratégias inte-
gradas para os desafios da
segurança pública no meio
rural.

O encontro contará com
a participação de autorida-
des estaduais e especialistas
em segurança pública, reu-
nindo representantes do po-
der público e das forças de
segurança, incluindo a Po-
lícia Civil e a Polícia Mili-
tar de Minas Gerais.

Entre os nomes confir-
mados estão o subsecretário
de Integração da Segurança
Pública de Minas Gerais,
Christian Vianna de Azeve-
do, e a diretora de Gestão
Integrada em Segurança Pú-
blica, Mayara Ferreira de
Abre

Acontece hoje na ACISSP o
Fórum sobre Segurança no Campo

O evento é gratuito e será realizado a partir das 18h no Theatro ACISSP/CDL em Paraíso

PALESTRANTES
CONFIRMADOS:

Christian Vianna de
Azevedo subsecretário de
Integração da Segurança
Pública de MG Agente da
Polícia Federal há 25 anos,
Christian é Doutor e Mes-
tre em Relações Internacio-
nais pela PUC Minas e tem
formação complementar
pela National  Defense
University, em Washington
(EUA). Com sólida experi-
ência em combate ao crime
organizado e terrorismo, é
também instrutor da ONU,
autor de artigos e capítulos
de livros em três idiomas,
além de atuar como profes-
sor universitário no Brasil
e no exterior.

Mayara Ferreira de
Abreu diretora de Gestão
Integrada em Segurança
Pública Doutora e Mestre
em Ciências Sociais pela
PUC Minas, Mayara tem tra-
jetória dedicada à gestão e à

integra-ção de políticas pú-
blicas na área de seguran-
ça. Atua na Secretaria de
Estado de Justiça e Segu-
rança Pública de Minas
Gerais (Sejusp), com foco
na articulação de redes e no
trabalho policial integrado.
É também especialista em
História e Culturas Políti-
cas pela UFMG.

O Fórum é uma oportu-
nidade importante para pro-
dutores rurais, lideranças
regionais, profissionais da
segurança pública e demais
interessados discutirem te-
mas como prevenção à
criminalidade, fortaleci-
mento da segurança rural e
cooperação entre as forças
de segurança.

O evento é gratuito e
aberto ao público.
Data: 28 de maio de 2025
Horário: 18h
Local: Theatro ACISSP/
CDL
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

A Taça Paraíso de futebol de campo teve seu início do-
mingo, 25, com um total de 12 jogos realizados dentre as
Séries A e B. Confira os resultados:

SÉRIE A
Grupo A
Operário E.C 4 x 0 Unidos da Vila
Vila Real Futebol Clube 1 x 1 Coréia F.C
Grêmio Unidos do Alto 0 x 3 Itamarati F.C
Grupo B
Mocoquinha 0 x 0 Parceiros Aliados Futebol
Independente Esporte Clube 0 x 2 Marques Futebol Clube
Escolinha Rodrigo Joaquim 1 x 1 Família Só Quem é
SÉRIE B
Grupo A
Riveira 0 x 6 Banidos
Jardim Diamantina FC 13 x 1 Rio Branco Futebol Clube
Sem Saída 1 x 3 Novo Horizonte/Matosinsta
Grupo B
Bandeirantes 0 x 2 Super Dog
Galáticos F.C. 0 x 2 Ribeiro Jadlog F.C.
Assobio D’ Cobra 1 x 1 Construbrisas
A segunda rodada da competição acontece no próximo

domingo, 1º de junho.                         (por Rubens Avelar)

Taça Paraíso
de futebol de
campo teve

início domingo
Foram 12 partidas realizadas

dentre as Séries A e B

Adeus a maio, e
boas vindas a junho

Que pena, maio vai se esvaindo
E assim muitas belezas vão indo

Certo que outros meses de maio virão
Mas iguais aos passados, nunca serão

Muitas mães foram homenageadas
Noivas tiveram festas realizadas

Mês de Santa Rita e Nossa Senhora
Jamais voltará este maio de agora

Logo virá mês de junho chegando
Por festejos muitos estão esperando

Serão as famosas festas juninas
Alegrando as crianças pequeninas

Mês de noites e manhãs bem geladas
Há lugares que a neve deixa pegadas
Junho ao mês de maio vem suceder

Ambos os meses nos trazem bem querer

Em junho os Três Santos são lembrados
Com festas típicas, são homenageados

Santo Antônio, Santo Casamenteiro
Pedro guarda a chave o tempo inteiro

Marene Lizareli Paes - Prof.ª formada pela UEMG em Letras
- Português, Inglês e suas literaturas -

Por Ralph Diniz
Um grave acidente de trânsi-

to ocorrido na manhã de terça-
feira, 27, resultou na morte de
um jovem de 20 anos em São
Sebastião do Paraíso. Douglas
Junior Silva Pereira, morador da
cidade, conduzia uma motocicle-
ta Honda/CG150 FAN quando
colidiu violentamente contra a
traseira de um caminhão estaci-
onado na Rua Benevenuto
Candiani, no Parque Industrial II.

Segundo o registro da Polí-
cia Militar, o acidente aconte-
ceu por volta das 6h40, mas só
chegou ao conhecimento das
autoridades algumas horas de-
pois. A guarnição foi informa-

Jovem de 20 anos morre
após colidir motocicleta

contra caminhão estacionado
Acidente ocorreu na manhã desta terça-feira no Parque Industrial II;

vítima chegou a ser socorrida com vida pelo SAMU

da do ocorrido por volta de
11h45, através do comando da
unidade. Até então, nenhum
acionamento havia sido feito à
Polícia Militar.

De acordo com o relato do
socorrista do SAMU, o jovem
ainda apresentava sinais vitais
quando foi encontrado no local.
A prioridade da equipe foi o
atendimento imediato à vítima,
que foi levada às pressas para a
Santa Casa. No entanto, Dou-
glas não resistiu aos ferimentos
e teve o óbito confirmado du-
rante o trajeto hospitalar por um
médico da instituição.

A colisão ocorreu contra a
traseira esquerda de um cami-

nhão SR/Guerra, com placas de
Divinópolis/MG, que estava es-
tacionado na via no momento
do impacto. O condutor do veí-
culo, de 50 anos, foi identifica-
do, mas não havia sido locali-
zado até o fechamento do regis-
tro da ocorrência.

Imagens de uma câmera de
segurança nas proximidades
confirmaram que Douglas tra-
fegava normalmente pela via no
momento da colisão, e não foi
observada conduta anormal por
parte de terceiros. O local do
acidente já havia sido desfeito
antes da chegada da Polícia
Militar, o que inviabilizou a pe-
rícia técnica, conforme orienta-

ção do delegado responsável,
Dr. Thiago Bordini.

A suspeita inicial é de que o
jovem possa ter sido ofuscado
pela luz solar, o que teria preju-
dicado sua visibilidade e contri-
buído para o acidente fatal. A via
onde ocorreu o fato é estreita, de
pista simples, com traçado reto
e sem separação física. A pista
apresentava boas condições, es-
tava seca e não havia sinalização
horizontal no trecho.

Douglas possuía carteira de
habilitação na categoria A. Ele
era estudante e morava em São
Sebastião do Paraíso. A moto-
cicleta, registrada em seu nome,
não apresentava irregularidades.

Por Ralph Diniz

Um homem de 60 anos fale-
ceu no início da tarde de domin-
go, 25, após sofrer uma obstru-
ção respiratória enquanto almo-
çava em sua residência, no bair-
ro San Genaro, em São Sebasti-
ão do Paraíso. Ele se engasgou
com um pedaço de carne que ten-
tou engolir sem mastigar adequa-
damente. A ocorrência foi aten-

Homem de 60 anos morre
após engasgar com carne

durante o almoço no San Genaro
Família tentou socorrer a vítima antes da chegada

dos bombeiros, que realizaram manobras de reanimação
dida por uma equipe do 2º Pelo-
tão do Corpo de Bombeiros, aci-
onada por volta do meio-dia.

De acordo com os militares,
a vítima teve as vias aéreas to-
talmente bloqueadas. Familia-
res que estavam presentes ten-
taram socorrê-lo, mas, sem con-
seguir ajudá-lo, ligaram imedi-
atamente para o Corpo de Bom-
beiros em busca de socorro.

Ao chegarem ao local, os

bombeiros iniciaram as mano-
bras de desobstrução respirató-
ria e realizaram massagens car-
díacas, já que o homem havia
entrado em parada cardiorrespi-
ratória. Ele foi encaminhado
com urgência para a Santa Casa
de Misericórdia, mas, infeliz-
mente, não resistiu e morreu
pouco depois de dar entrada na
unidade de saúde.

O caso serve de alerta sobre

os riscos de engasgamento, es-
pecialmente entre pessoas ido-
sas. O Corpo de Bombeiros re-
força a importância de mastigar
bem os alimentos e buscar aju-
da profissional o mais rápido
possível em situações seme-
lhantes. De acordo com os mi-
litares, ter conhecimento bási-
co sobre primeiros socorros
também pode ser decisivo em
momentos como esse.

Nesta sexta-feira, 23 de
maio, foi realizada, na sala de
reuniões da Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso, a soleni-
dade de assinatura do termo de
posse dos novos membros do
Conselho Municipal dos Direi-
tos da Pessoa Idosa (CMDPI),
que atuarão no biênio 2025–
2027.

Criado pela Lei Municipal
nº 4.155/2014, o CMDPI é um
órgão deliberativo, consultivo e
fiscalizador, que atua na formu-
lação e acompanhamento de
políticas públicas voltadas à
pessoa idosa. O Conselho é
composto por representantes do

Eleitos para o Conselho do Idoso tomam
posse para o biênio 2025–2027

Poder Público e da Sociedade
Civil, garantindo uma gestão
participativa e democrática.

Foram empossados conse-
lheiros indicados por diversas
secretarias municipais e pela
Câmara, além dos representan-
tes da sociedade civil, eleitos

em assembleia no dia 25 de
abril. Entidades como sindica-
tos de aposentados, o Lar São
Vicente de Paulo e organizações
que atuam na promoção dos di-
reitos da pessoa idosa integram
a nova composição.

Durante a cerimônia, tam-

bém foi apresentada a nova
Mesa Diretora do Conselho, que
será presidida por Eliane
Aparecida Ramos, tendo Silvia
Helena Cezarino como vice-
presidente, Cláudio Henrique
Lauria como secretário e Cás-
sio Aparecido Evangelista Mo-
reira como segundo secretário.

A posse representa mais um
passo importante na valorização
da pessoa idosa no município,
fortalecendo os espaços de es-
cuta, participação e construção
de políticas públicas que pro-
movam o envelhecimento com
dignidade e respeito.

(Secom Pref. SSP)

Secom Pref.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 2091

IMÓVEIS

• VENDO APARTAMENTO
NA ZEZÉ AMARAL - Condo-
mínio Morada dos Ipês. 3°
andar (penúltimo). Negocia-
ção direta com proprietário.
Excelente oportunidade (sala,
cozinha, área de serviço, 2
quartos, banheiro e vaga de
garagem). Tratar (35) 99111-
5861.

• PROCURO CASA PARA
ALUGAR: com duas vagas
na garagem, no valor de alu-
guel até R$ 1.800,00. Tratar
991205-0667 boas referênci-
as.

• ALUGA-SE: SALA COMER-
CIAL NO CENTRO DA CIDA-
DE. Cerca de 100m². Locali-
zado na Rua Capitão Pádua,
1.111. Tratar pelos telefones/
whatsapp (35) 99975-0992 ou
99951-4141

• CASA ALTO PADRÃO À
VENDA: com 217 m² de área
construída, 330m² de área
total. Sala de TV conjugada
com sala de jantar, 3 suítes
com ar condicionado(1 com
clset e 2 com jardim de inver-
no), guarda-roupas embuti-
dos, 1 banheiro de fundo com
dispensa, aquecimento solar,
energia fotovoltaica, garagem
para dois carros coberta, co-
zinha com armário planejadas
e área gourmet completa. R$
1.100.000,00, localizada na
rua Jornalista João Borges
Moura, Jardim Amércia VII.
Tratar 35 98803-9222 e 35
98896-6400.

• TERRENOS A VENDA:
Residencial Cidade Nova
com 306m². INFORMA-

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

DIVERSOS

• COMPRO OURO: joias
usadas, quebradas, amas-
sadas e incompletas. Di-
nheiro ou PIX na hora, tra-tar
35 9.9732-7808.

• TENHO PARA VENDER
MOEDAS DE RÉIS: 20 Réis
(1 moeda de 1910), 500 Réis
(2 moeda de 1928), 500 Réis
(1 moeda de 1936),  1.000
Réis (1 moeda centenár io
1822 – 1922), 1.000 Réis (1
moeda de 1925), 1.000 Réis
(1 moeda de 1927),  1.000
Réis (1  moeda de 1939) ,
2.000 Réis (1 moeda cente-
nário 1822 a 1922), 20 Réis
(1 moeda de 1920), 50 Réis
(1 moeda de 1921), 100 Réis
(1 moeda de 1922), 100 Réis
(1 moeda de 1926), 100 Réis
(2 moeda de 1927), 100 Réis
(1 moeda de 15 de novembro
de 1889), 100 Réis (1 moe-
da de 1930), 100 Réis (1 mo-
eda de 1923), 100 Réis (1
moeda de 1938), 100 Réis (1
moeda de 1940), 100 Réis
(28 moeda de 1901) ,  100
Réis (3 moeda de 1934), 100
Réis (1 moeda de 1932 – Ín-
dio), 100 Réis (4 moeda de
1938), 200 Réis (4 moeda de
1935), 100 Réis (1 moeda de
1940), 200 Réis (1 moeda de
1901), 200  Réis (1 moeda
sem data), 100 Réis (2 moe-
da de 1935)e 100 Réis (4
moeda de 1937).  TRATAR
COM (35) 99211-9073 COM
PAULO

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo fone
3558-5492. Fazemos manuten-
ção preventiva e corretiva. Téc-
nico especializado. ÓTIMOS
PREÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que aconte-
cera. E.S.M., E.S.D. E C.S.P.

• APLICA-SE MATA, MATO:
Serviço de aplicação mecani-
zada para controle de vegeta-
ção. Fale com Mário – Cel.
(35) 99941-3691.

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES NA
SANTA CASA OU RESIDÊN-
CIA, de dia ou à noite. Conta-
to WILSON: 9.9804-4765

• ACOMPANHANTE HOSPI-

OPORTUNIDADES

OS CICLOS DA VIDA
Eliana Mumic Ferreira

Vem meu amor, vem comigo, colher flores nas cam-
pinas pois a vida renasceu, mas, ainda, está menina.

O cheiro da primavera, com suas flores, me diz:
precisamos de perfumes para a vida ser feliz.

Vem meu amor, vem comigo, aos campos ceifar o
trigo, pois o pão é necessário para a vida se manter.

Depois, cantar e dançar, fazer amor entre os lírios,
pois é preciso ter filhos para a vida não morrer.

Vem meu amor, vem comigo, para tecer o algodão,
vestir a vida de sonhos e amenizar o verão.

Logo mais virá o outono e os ventos irão soprar, é
preciso fazer ninhos para a vida se abrigar.

Vem meu amor, vem comigo tudo ficou diferente, a
neve cobriu a terra que parece adormecer.

É o inverno trazendo o frio do vento norte, mas a
morte só existe para a vida renascer.

ELIANA MUMIC FERREIRA, MEMBRO EFETIVO DA
ACADEMIA PARAISENSE DE CULTURA (APC)

ÇÕES DIRETO COM O PRO-
PRIETÁRIO:(11) 99196-0707
com Andre.

• OPORTUNIDADE: ALUGA-
SE EXCELENTE CO-MODO
COMERCIAL: na Avenida Itá-
lia, 1105 em frente a Adega
Europa em ótima localização,
amplo com 230m2, estacio-
namento na porta, acaba-
mento de primeira e moder-
no. Tratar 99911 5259 ou
98837 1338 para maiores in-
formações.

• VENDE-SE TERRENO DE
ESQUINA com a rua Carlos
Piccirillo e Damion Buson,
medindo 269 m² no bairro
Braz. Tratar pelo fone 35
99814-1417.

• TERRENO: vende-se, rua
Carlos Piccirilo, com 249 m²,
no bairro Braz. Tratar pelo
fone 35 99814-1417.

• VENDO CHÁCARA NAS
TRÊS FONTES: frente para
a rodovia MG 050 e Posto
Iguatemi, - Fundos com o Rio
Santana. Servida por possan-
te fonte de água mineral, casa
grande avarandada e árvores
frutíferas. Contato com o pro-
prietário Luiz Ferreira pelo
fone 35 99168-5161 e 99822-
1997

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m², pis-
cina de 70 m², pomar com fru-
tas, poço artesi-ano, ponto de
comércio, localizado próximo
da estrada do Morro Verme-
lho, à 7 km de Paraíso. Con-
tato 35 99921-4967 Vinícios.TALAR E CUIDADO-RA:

com experiência e referênci-
as, nos finais de semana,
Regina Miranda, tratar pelo
fone 99971-7096 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

COMÉRCIO ON-LINE
Pessoas que trabalham individualmente com
lojas on-line ou E-COMERCIE, na cidade ou que
atendam na região. Tratar com 35 99144-7679 -
35 35391-4231

• TOYOTA PRIUS HÍBRIDO 2017/2018: fabricado no Japão.
Com 113.000 km. Prata. Todas as revisões feitas na Toyota
Santa Emília. Média de consumo em 112.000 Km 17,54 km
por litro. PERFEITO ESTADO. Nada para fazer.
R$92.000,00. Tratar com Paulo  zap (35) 99820-9073

• PÁLIO 2006/2007 – VENDO: cor preto, 4 portas em per-
feito estado, completo menos ar. Tratar 3531-2351

VEÍCULOS
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• CONVERSA FORA •
POR Murilo Caliari e André Pádua

A banalidade é o lar de
dois efeitos aparente-
mente antagônicos entre
si: de um lado remete ao
que é de mais familiar; de
outro, é ela o agente res-
ponsável por impregnar
seu objeto das toxinas da
esterilidade.

São incontáveis as
coisas tornadas inférteis
pela obra incansável e
abundante do comum.
Hoje estou pensando na
vida da fotografia, que
acaba, inevitavelmente,
invisibilizada em meio à
multiplicidade de cliques
a respirarem por aí.

Imagine, por exemplo,
um casal de apaixona-
dos, uma turma de ami-
gos ou um acontecimen-
to extraordinário. A foto-
grafia é concebida mo-
mentos antes de seu nas-
cimento, ou até mesmo
no próprio momento do
parto, quando tirada de
surpresa, à luz de uma
intuição repentina. Agru-
pam-se os futuros retra-
tados em poses sorriden-
tes, aguarda-se a incer-
teza do momento exato
e, a um apertar de botão,
se aprisiona, já no primei-
ro respiro fotográfico, o
instante em seu devido
suporte. E com qual fina-

lidade? A de aguardar. É
o que a foto faz: ela vai
aguardando.

Boa parte das foto-
grafias passa a quase to-
talidade de suas vidinhas
às escuras, somente
sendo vistas muito de
vez em quando, ao sa-
bor da nostalgia. O ápi-
ce de sua existência cos-
tuma ser a morte do re-
tratado: é quando as fo-
tos desfilam por uma in-
finidade de olhos incré-
dulos que, por meio de
um sentido precário
como a visão, buscam
reconstituir, ainda que lá
longe, aquela existência
agora ausente.

Mas e quando falecem
até mesmo todos aque-
les que conheciam as fi-
guras e momentos retra-
tados? Se quem espera
acaba alcançando o que
quer que seja, o natural
é que seja esse o dia em
que a fotografia cessa
com o fardo de aguardar.
E assim, no momento em
que os próprios fotogra-
fados começam, rebel-
des, a se mexer, trans-
bordando a eterna espe-
ra a que foram a princí-
pio condenados, chega-
se ao fim da vida da foto-
grafia.

A VIDA DA FOTOGRAFIA
por André Rodrigues Pádua

OITO DE DEZEMBRO
DE DOIS MIL E VINTE/
QUEBRA DE ROTINA

por Murilo Caliari

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br
EXPOLESTE TEM RESULTADO POSITIVO

A Expoleste 2025 foi um sucesso em todos os sentidos.
Durante cinco dias de intensa programação, o Centro de Fei-
ras e Eventos da Univale se transformou no principal ponto de
encontro entre marcas, empreendedores, instituições e consu-
midores de todo o Leste de Minas. A feira recebeu milhares de
visitantes e movimentou setores estratégicos da economia,
consolidando sua 21ª edição como uma das mais completas,
bem estruturadas e representativas da sua história. Com quase
200 expositores e ampla diversidade de segmentos — do co-
mércio à construção civil, da tecnologia ao turismo —, a feira
promoveu conexões valiosas, apresentou tendências, lançou
produtos, fortaleceu marcas e gerou negócios. (Jornal da Ci-
dade – Governador Valadares) https://jornaldacidadegv.
com.br/expoleste-2025/expoleste-2025-consagra-sua-21a-
edicao-e-reafirma-valadares-como-centro-de-negocios-e-de-
senvolvimento-regional

NOVA RÁDIO ESTREIA EM BH
Belo Horizonte ganhou a 98 News (103.3 FM), a primeira

rádio 100% dedicada a notícias em Minas Gerais, lançada pela
Rede 98/Grupo Bel. Com programação jornalística 24 horas
por dia em formato multiplataforma, a nova rádio conta com
uma equipe de 20 jornalistas experientes e traz uma cobertura
ampla, com foco em política, economia, cultura, inovação e
entretenimento. A 98 News estará presente também no
YouTube, redes sociais e plataformas de streaming, enquanto
a tradicional 98 FM (98.3 FM) manterá seu perfil voltado para
entretenimento, esportes e música. (Cidade Conecta – Nova
Lima) https://www.cidadeconecta.com/noticias/nova-radio-
com-100-de-noticias-estreia-em-bh/

432 FAMÍLIAS TERÃO MORADIAS
A Prefeitura de Divinópolis divulgou nesta terça-feira (27)

a lista preliminar das famílias contempladas no ‘Caminho para
o Nosso Lar’. O programa habitacional, em parceria com o
Governo Federal por meio do ‘Minha Casa Minha Vida’, irá
construir 432 apartamentos nos bairros Campina Verde e San-
tos Dumont. Ao todo, 562 famílias, sendo 130 suplentes, fo-
ram selecionadas no Cadastro Habitacional do município para
análise de dados e verificação das informações declaradas no
sistema. Essa etapa tem como objetivo conferir a elegibilida-
de e a caracterização das famílias conforme os critérios esta-
belecidos pelo programa. (Porta MPA – Divinópolis) https://
www.sistemampa.com.br/noticias/divinopolis/prefeitura-de-
divinopolis-divulga-lista-de-familias-contempladas-com-mo-
radias-populares/

QUEIMADAS AFETAM 1,5 MILHÃO
Em 2024, a Cemig registrou um recorde histórico de inter-

rupções no fornecimento de energia elétrica em Minas Gerais
devido a queimadas, afetando quase 1,5 milhão de clientes em
1.240 ocorrências, sete vezes mais que em 2023. As queima-
das, em sua maioria provocadas por ações humanas, causam
danos a equipamentos como postes e cabos, dificultam o
restabelecimento do serviço e afetam serviços essenciais como
hospitais e escolas. (Correio da Cidade – Conselheiro
Lafaiete) https://jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/
41822-mais-de-1-milhao-de-clientes-da-cemig-foram-prejudi-
cados-por-queimadas-em-2024

SL TEM PROJETO DE MENTORIAS
Foi lançado em Sete Lagoas o Projeto Mentoria, mais um

benefício exclusivo que a Associação Comercial e Industrial
(ACI) formatou para seus associados. Mentores com grande
experiência oferecem a orientação em cinco áreas de conheci-
mento para o associado desenvolver o seu negócio. Os seg-
mentos oferecidos são: Finanças, Administração, Comercial,
Jurídico e Gestão de Pessoas. O evento reuniu associados para
um painel onde os mentores falaram como a orientação quali-
ficada pode mudar o rumo de um negócio e responderam a
perguntas. Associados que já participaram confirmam a eficá-
cia do projeto na resolução de desafios na jornada empreende-
dora. (Sete Dias – Sete Lagoas) https://www.setedias.com.br/
projeto-de-mentorias-e-aposta-da-aci-para-alavancar-
negocios-de-associados/

POTENCIAL DE MG EM FRANKFURT
Minas Gerais marcou presença na IMEX Frankfurt 2025,

uma das maiores feiras globais, promovendo seu potencial tu-
rístico, cultural, gastronômico e de infraestrutura para even-
tos. Realizada entre os dias 20 e 22 de maio na Alemanha, a
participação do estado visou atrair investimentos e divulgar
sua imagem como destino estratégico para congressos e via-
gens de incentivo. Com destaque para os produtos regionais,
como o Queijo Canastra, Minas Gerais buscou ampliar seu
networking e firmar novas parcerias comerciais, fortalecendo
sua posição no mercado global de turismo e eventos. (MG
Turismo – Belo Horizonte) https://mgturismo.com.br/minas-
gerais-mostra-seu-potencial-turistico-e-de-eventos-ao-mundo-
na-imex-frankfurt-2025
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Mercado & Investimentos
MUNDO

Ásia/Pacífico: Impacto das
Políticas Tarifárias e Corte
de Juros

As bolsas asiáticas apre-
sentaram variações mistas,
com o Nikkei em Tóquio subin-
do 0,51% e o Hang Seng em
Hong Kong avançando 0,43%.
No entanto, os índices Kospi
e Taiex registraram quedas,
refletindo a incerteza quanto
ao impacto das políticas tari-
fárias dos EUA. A decisão do
presidente dos EUA, Donald
Trump, de adiar a imposição
de tarifas de 50% à União
Europeia até 9 de julho gerou
otimismo no mercado, com os
investidores aguardando um
possível acordo comercial.
Além disso, a China apresen-
tou um aumento de 3% no lu-
cro industrial em abril, sinali-
zando recuperação, enquanto
o Banco do Japão indicou no-
vos aumentos de juros, depen-
dendo das condições econô-
micas.

Europa: Confiança Econô-
mica Melhora e Setores
Renováveis Sobem

Na zona do euro, o índice
de confiança econômica subiu
para 94,8 pontos em maio,
superando as expectativas de
analistas. A confiança do con-
sumidor também apresentou
uma leve melhora, de -16,6
pontos em abril para -15,2
pontos em maio. O otimismo
foi impulsionado pelo avanço
dos setores de energia re-
novável, especialmente com
o acordo entre a União Euro-
peia e o Reino Unido, que pre-
vê novos investimentos nesse
setor. Apesar disso, a econo-
mia da UEainda enfrenta de-
safios, como a alta inflação e
a pressão salarial, que conti-
nuam a impactar a dinâmica
de crescimento.

EUA: Adiamento das Tarifas
e Expectativas de Acordo
Comercial

O presidente dos EUA,
Donald Trump, anunciou o adi-
amento das tarifas de 50%
sobre produtos da União Eu-
ropeia até 9 de julho. Esse
movimento aliviou a tensão no
mercado e aumentou as ex-
pectativas de que um acordo
comercial entre os dois blocos
seja alcançado em breve. O
atraso na imposição das tari-
fas alimentou a esperança de
um entendimento mais rápi-
do entre as partes, apesar das
fricções contínuas sobre o
déficit comercial dos EUA.
Esse cenário contribuiu para
um movimento positivo nos
mercados, especialmente em
relação às ações de empresas
europeias.

BRASIL
Debate sobre o Aumento do
IOF:

O aumento do Imposto so-
bre Operações Financeiras
(IOF) está no centro de um
debate no Congresso Nacio-
nal. O presidente da Câma-
ra, Hugo Motta, afirmou que
levará para discussão o Pro-
jeto de Decreto Legislativo
(PDL) que busca suspender o
aumento do tributo. O PDL,
assinado por deputados do
Novo, alega que o decreto foi
adotado com fins apenas
arrecadatórios e sem justifica-
ção extrafiscal, além de con-
siderar a medida inconstituci-
onal ao extrapolar o poder
do Poder Executivo. Por outro
lado, o governo argumenta
que o aumento é necessário
para ajustar as contas públi-
cas. O assunto está gerando
resistência de setores chave
da economia, como o Agrone-
gócio e a Zona Franca de
Manaus, que buscam preser-
var benefícios fiscais. A deci-
são sobre o aumento do IOF
ainda deve ser discutida nas
próximas reuniões do Con-
gresso.

Renúncias Fiscais e Benefí-
cios Tributários:

O Ministério da Fazenda
tem intensificado a divulgação
dos gastos tributários no país,
apresentando dados sobre
as renúncias fiscais que bene-
ficiaram, principalmente, o
Agronegócio, a Zona Franca
de Manaus (ZFM) e as Áreas
de Livre Comércio (ALC). Es-
ses setores consumiram mais
de R$ 200 bilhões em benefí-
cios fiscais em 2024, cifra sig-
nificativamente superior à pre-
vista na Lei Orçamentária de
2025. O governo, no entanto,
enfrenta dificuldades em redu-
zir esses benefícios devido à
forte pressão política de seto-
res econômicos que tradicio-
nalmente têm grande apoio no
Congresso. Embora a ideia de
cortar benefícios fiscais seja
discutida, ela encontra resis-
tência, especialmente por par-
te de aliados influentes no
Legislativo.

Petrobras e Emissão de De-
bêntures:

A Petrobras está em pro-
cesso de análise para emitir
até R$ 3 bilhões em debêntu-
res incentivadas. A emissão
ainda está sendo discutida in-
ternamente e depende da
aprovação da diretoria da
companhia. Além disso, a
Petrobras ainda não anunciou
o nome do novo diretor de
Transição Energética e Sus-
tentabilidade, após a saída
de Mauricio Tolmasquim, que
foi nomeado para o Conselho
da Eletrobras.

INFORMAÇÕES IMPORTANTES: As cotações apresentadas são de fechamento do pre-
gão anterior ou dados atualizados até o momento da impressão. Os valores podem
sofrer variações até o momento da leitura. Para informações mais precisas, consulte
fontes atualizadas.

Murilo Caliari
Olá,
como estão?
Partiu da ideia de Iago

de criar uma ação coleti-
va, com artistas de dife-
rentes lugares.

Eu e Iago pensamos
nestas proposições, para
serem executadas às
14h30 no dia de hoje 8/
12/2020, com prazo de
atraso de meia hora para
começar e limite de duas
horas para encerrar a ati-
vidade.

Propus e juntei vocês
nesse e-mail porque são
pessoas que admiro
como artistas e penso
que daria certo. Só pre-
ciso explicar direitinho a
proposta.

Siga as instruções,
preencha o formulário,
escreva um breve relató-
rio de viagem descreven-
do os lugares, os objetos,
os desafios, os encontros
gerados pela proposta.
Disponha-se de valor es-
timado a dez reais para
comprar produtos de seu
interesse. Vista uma peça
de roupa preta. Guarde
as embalagens. Tudo
que surgir no caminho
pode servir como materi-
al para o trabalho.

Saia de casa as 14h30
com alguma peça de rou-
pa preta (prazo de atraso
30 minutos, marque a
hora exata que sair).

Ache coisas de seu
interesse no valor de até
10 reais, os produtos po-
dem ser consumidos no
caminho, podem ser
guardados depois, fica li-

vre a escolha do tipo de
produto:

Fotografe um muro
(pode ser pelo celular ou
por outra câmera digital):

Peça para alguém te
fotografar:

Local (marque por
onde passou para com-
prar os produtos):

Produto (Descreva ou
anote o nome e a marca
e a validade, o registro
também pode vir acompa-
nhado de foto ou digi-
talização da embalagem):

Preço (Marque quan-
to custou cada produto,
chegando em casa ou
numa papelaria scaneie a
nota fiscal ou o troco se
tiver) :

Volte pra casa.
Fotografe o céu na

volta:
Faça uma colagem di-

gital, analógica ou mista
com imagens do passeio,
do muro, do céu, a foto
que pediu para um des-
conhecido tirar, imagem
dos produtos, pode adi-
cionar elementos da
internet no passeio, as
fotos podem ser recorta-
das ou editadas. Anote a
data no canto inferior di-
reito da folha da colagem.

Marque a hora em que
encerrar a atividade.

Quais foram suas im-
pressões durante a via-
gem?

Depois vamos juntar
os resultados, podemos
trabalhar juntos nas ima-
gens. A ideia é fazer uma
publicação online com
autorias fictícias).

Atenciosamente, M.
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No sábado, 24, aconteceu
a Feira do Vinil, no Focaccia
Foods. O evento foi realiza-
do das 9h às 16h e contou
com a presença de vários
amantes da música, princi-
palmente da música popular
brasileira, do Rock N’ Roll e
do Heavy Metal.

A organização do evento
foi do proprietário do local
com a Rabelo Vinil Store,
loja de vinil de Eugenio Ra-
belo, que conta com a ajuda
de seu filho Rafael Rabelo e
da Arsenal Distro, loja de vi-
nil de Claudio Rovani. Am-
bos os donos de loja são de
Campinas (SP), colecionado-
res assíduos de vinil, e com
o crescimento do mercado do
vinil, fazem diversas feiras
pelo estado de São Paulo e
Sul de Minas e em cidades
vizinhas como Ribeirão Pre-
to, Franca e Passos-MG, o
que ajudou a chegar até São
Sebastião do Paraíso.

Claudio coleciona vinis
desde 1981 devido à sua pai-
xão pelo Heavy Metal, o que
o levou a abrir até um selo
do qual já gravou quatro ban-
das nacionais do estilo e par-
ticipa de feiras desde 2011.
Eugênio não é muito diferen-
te, sua paixão pelo vinil sur-
giu ainda na adolescência.
Aposentado, hoje vive das
vendas de discos e possui
uma coleção com mais de
cinco mil discos e mais de
três mil discos em sua loja.
Paixão essa que foi também
passada ao seu filho de 28
anos.

O evento foi um sucesso,
e para ambos os feirantes
venderam tão bem quanto nas
cidades vizinhas, incluindo
para pessoas que vieram de

Feira do Vinil agitou o sábado
dos colecionadores paraisenses

outras localidades, para Pa-
raíso.

O vinil surgiu na década
de 1940, mais precisamente
em 1948, e não demorou
muito para se tornar um dos
principais formatos de músi-
ca a ser vendido mundial-
mente. Para se ter uma ideia,
segundo um levantamento da
Pró-Música Brasil, entidade
que representa as gravadoras
brasileiras, o vinil no ano
passado liderou as vendas de
forma física em solo brasilei-
ro, com 76,4%, ultrapassan-
do o CD, um valor de R$16
milhões.

E muito se engana quem
acha que essa volta da onda
do vinil não encanta aos jo-
vens, muito pelo contrário,
como é o caso do estudante
Marcelo Duarte, de 25 anos
de idade, que falou sobre a
importância do evento e de
como surgiu a paixão pelos
discos. “É muito importante
para trazer também essa cul-
tura para a nossa cidade, a
gente vê que tem pessoas
aqui de várias faixas etárias,
os organizadores do evento
fizeram tudo com muito ca-

Reprodução

Evento aconteceu na Focaccia Foods das 9h às 16h

rinho e muita vontade e com
local muito agradável”...

“Minha paixão pelo vinil
começou devido ao meu avô.
Depois que ele faleceu, tinha

umas caixas abandonadas
com alguns discos. Quando
eu me mudei para outra ci-
dade por um período, eu co-
nheci uma pessoa que sabia

mexer com discos e eu co-
mecei a me interessar. As
capas e toda a estética boni-
ta também foram cruciais
para essa paixão, e o vinil é

um instrumento muito im-
portante para a gente poder
lembrar do poder da músi-
ca”, enfatiza.

(por Rubens Avelar)


